



**COMO MORENA ADELANTÓ TIEMPOS Y DISFRAZA PRECANDIDATOS**

# Oposición también burla ley electoral

Los líderes del PAN, PRI y PRD anunciaron que el 3 de septiembre darán a conocer al “responsable nacional” de construir el Frente Amplio, que finalmente será su candidato a la Presidencia. El proceso generó dudas y críticas de quienes buscaban participar. *Corcholatas* de Morena coincidieron en que el Frente Amplio por México imitó la estrategia de la 4T para seleccionar a su aspirante presidencial y señalaron que carecen de “ideas propias” **MÉXICO P. 3 Y 4**



**AFIRMA OPOSICIÓN QUE NO VIOLARÁN LA LEY... PERO IMITA A 4T**

# Con firmas, foros y encuesta, alianza *moreniza* candidatura

**Rumbo a 2024.** El registro de aspirantes, que no tiene un límite para cuántos pueden participar, arranca este 4 de julio; elegido, en septiembre

JORGE X. LÓPEZ

Al presentar el método para elegir a su candidato presidencial, los líderes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) enfatizaron en que no violarán la ley... Pero al igual que el oficialismo, harán una suerte de precampaña en la que los aspirantes recorrerán los distritos electorales.

Sin precisión todavía en cómo se financiará las actividades ni los montos, ayer los partidos de oposición, junto con representantes ciudadanos de al menos 100 organizaciones, anunciaron el método para elegir al "responsable nacional para la construcción del Frente Amplio por México", en respuesta al proceso que realiza el oficialismo para definir a su "coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación".

En ambos casos, el elegido será el candidato presidencial, pese a que oficialmente la organización del proceso electoral comenzará en septiembre, de acuerdo al Instituto Nacional Electoral (INE).

Por ello, tanto el método de Morena como el de la oposición corren riesgo de ser violatorios de la ley, de acuerdo al artículo 226 de la Ley General de Instituciones y Procesos Electorales, que señala que las precampañas deben iniciar hasta finales de noviembre.

## ESTRATEGIA SIMILAR

Con el uso de eufemismos, como coordinador Nacional de la Defensa de la Transformación y Responsable Nacional para la Construcción del Frente Amplio por México, las fuerzas políticas del país arrancaron sus procesos internos para definir a sus candidatos presidenciales en un periodo todavía prohibido por la ley.

Al respecto, el exconsejero del INE Ciro Murayama señaló que el frente opositor, al igual que Morena, tampoco respetará los plazos legales para definir a su abanderado presidencial.

"Es lamentable que Va por México también se desentienda de cumplir los plazos de la ley electoral", aseveró el exconsejero en redes sociales.

## SEÑALA AMLO EN MAÑANERA

### 'Claudio X. elegirá al candidato opositor'

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que el candidato presidencial de la oposición será elegido por el empresario Claudio X. González, y calificó el método de selección del aspirante presidencial del Frente Amplio por México como una simulación.

"Claudio X. (González) ese es el que va a

decidir, todo lo demás es pura faramalla, se están poniendo de acuerdo arriba, la oligarquía corrupta, para tener un candidato".

Y señaló que en dos o tres días "les puedo decir por adelantado quién va a ser el candidato de esos (...) Y estoy seguro que no me voy a equivocar". / **LUIS VALDÉS**



**COMPETIDORES.** Ayer estuvieron presentes 14 aspirantes de la oposición a la Presidencia.

Abundó que "las precampañas deben iniciar en noviembre, no antes. Ni Gobierno ni esta oposición respetan las reglas de la disputa por el poder".

En contraste, el expresidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, manifestó que el método de elección de candidato del bloque opositor "sí es innovador y abierto el proceso de la oposición para elegir a su persona candidata a la Presidencia".

## PROCESOS

Otra de las coincidencias en el método de la 4T y la oposición es que ambos grupos utilizarán las encuestas como forma de obtener al aspirante con mayores simpatías ciudadanas.

Entre las diferencias, destaca que el Frente abrió su proceso a cualquiera que desee participar y recabe hasta 150 mil firmas, mientras que en el bloque de la Cuarta Transformación el acuerdo fue por invitación a seis aspirantes, denominados corcholatas.

Los cuatro morenistas y dos invitados externos llevan más de una semana en una campaña anticipada, la cual culminará a finales

de agosto, pues el 5 de septiembre se darán a conocer los resultados de la encuesta que definirá al coordinador nacional de la 4T.

Mientras que el bloque opositor prevé iniciar la promoción de sus aspirantes en julio mediante foros, y a finales de agosto definirá a su aspirante con encuestas y elecciones primarias, para dar a conocer al ganador el 3 de septiembre.

Es decir, que ambos bloques tendrán definidos a sus aspirantes presidenciales, que para evitar sanciones legales, tendrán otros nombres, antes de que formalmente arranque la organización de los comicios de 2024 en el INE, en septiembre.

El proceso anunciado ayer incluirá la integración de un comité organizador mayoritariamente ciudadano y un observatorio sin participación de partidos que de seguimiento y cumplimiento a este ejercicio.

La primera etapa será el registro y comenzará el 4 de julio ante los partidos convocantes, quienes participen deberán estar respaldados por 150 mil firmas registradas en una plataforma electrónica.